



Mi Universidad

Control de lectura

Rubí Esmeralda Velasco García

Control de lectura

Segundo parcial

Interculturalidad y salud

Sergio Jiménez Ruíz

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre de 2024

Interculturalidad y Salud I

Diagnóstico Comunitario

24/SEPT/2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Rubi Esmeralda

El equipo que realizó los diagnósticos de salud tuvo finalidad pedagógica y se constituyó por profesoras y estudiantes de ambos sexos, pertenecientes a la maestría en salud pública del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). Estaban enmarcados en las áreas de: medicina, enfermería, epidemiología, ingeniería ambiental, antropología, nutrición humana, psicología, bioquímica y educación. Participaron también autoridades locales (comunitario ejidal, ayudantes municipales), docentes de escuelas, representantes religiosos y grupos poblacionales. El río Yautepac es la principal corriente superficial de agua y nace en manantiales cercanos a la cabecera municipal. Allí huayan es un barrio urbano periférico del municipio. Antiguamente en ese lugar existían tierras ejidales sembradas de caña de azúcar, pero en la década de los 80's se inició la venta de tierras y se transformó en un asentamiento de viviendas en el que se establecieron familias de otras regiones del país. La ocupación principal es por empleados de oficinas, comercios, obreros de la construcción y trabajadores agrícolas. Los habitantes acuden al centro de salud para recibir atención médica, ubicada a 10 minutos en transporte público. El diagnóstico de salud tuvo cinco fases: recolección de información de datos sociodemográficos, económicos, históricos, ambientales y de daños a la salud en el municipio. Acercamiento. El equipo se acercó con autoridades municipales y sanitarias al fin de acordar el objetivo del diagnóstico de salud poblacional.

Factores de determinantes de la Salud.

Se le denominan determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Era un abogado y político que desempeñaba el cargo de Ministro de Salud Pública de Canadá y en cargo un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, en una muestra representativa. Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones, se dividen en dos grandes grupos: responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos. Y de responsabilidad del sector de salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en algunos casos y de promoción y actuación directa en otros. Relacionado con los estilos de vida, factores ambientales, factores relacionados con los aspectos genéticos y biológicos de la población. Determinantes económicos, sociales y políticos. Como consecuencia de estos y otros informes y recomendaciones, los gobiernos de los países de Europa y América del Norte, comprendieron la importancia de los factores sociales y económicos para que la población gozará de buenas condiciones de vida y laborales, así gozar de una buena salud y poder contribuir con su trabajo no solo en su desarrollo personal, sino de toda la población. Protección de la Salud de toda población.

Educación para la Salud.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Rubí Esmeralda

Según la Organización Mundial de la Salud, la educación para la Salud se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud. Un nivel bajo de educación en salud puede representar una serie de dificultades en el mantenimiento de la salud y destacan:

- Barreras sociales para el acceso a servicios de salud.
- Problemas en el uso correcto de medicamentos.
- Acceso deficiente a información de salud.
- Dificultades en el control de enfermedades crónicas.

Si se tiene en cuenta que la promoción en salud es un proceso mediante el cual la comunidad logra tomar el control de su situación en salud, a partir de las herramientas y conocimientos otorgados por personal entrenado, se logra evidenciar que la educación para la salud es una herramienta fundamental para lograr este objetivo. Se realizó una búsqueda en las bases de datos PubMed empleando palabras clave en español e inglés y se relaciona los artículos para la construcción del manuscrito. Cuando se comprende que la educación para la salud no es el fin, sino que es el medio por el cual las sociedades pueden acceder a mejores condiciones de vida, se comprende también que es una acción indispensable por realizar. Creación de ambientes favorables. Esta..

Bibliografía

1. Luz Arenas M. (2015) Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Rev. Saúde Pública obtenido de Artigos Originalis.
2. Manuel Villar A. (2011) Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención. Acta med. Peruana. (Oct./ Dic. 2011).
3. OPS. (3 Oct. 2024). Sistemas y servicios de salud. World Health O. (2019). Promoción de la salud.
4. Universidad de manizales. (30 Sep. 2019). La educación en salud como una importante estrategia de promoción y prevención.
OPS/OMS. (2012) Educación para la salud con enfoque integral, ultima modificación. (24 de Marzo del 2017).